

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á **5 céntimos** de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'40 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'40 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MANANA.—San Hipólito, que por la gloria de cristo, despues de haber visto morir por la fe á su amada santa Concordia y á diez y nueve individuos de su familia, coronado con la aureola del martirio acabó en Roma, arrastrado por indómitos caballos sobre pedregales y otras malezas por mandato de Valeriano el año 261.

CULTOS.—Mañana domingo.—En Santa Clara concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, á las nueve y media nona y la misa mayor. Por la tarde maitines y laudes cantadas, por la comunidad; al anochecer oracion, estacion con música y la reserva, precedida de *Te-Deum*.

En Santa Cruz se celebrará fiesta en honra de San Lorenzo; á las diez misa mayor con sermón por D. Miguel Ferrer. Por la tarde continuará la novena de la Virgen del Buen Camino predicando D. Mateo Rubí.

En Montesión á las siete los Católicos seglares celebrarán comunión general. Por la tarde á las siete el ejercicio de retiro.

En la Concepcion á las siete y cuarto comunión por las hijas de María. Al anochecer expuesto el Santísimo habrá plática por D. Juan Ripoll y la visita á la Madre Inmaculada.

En Santa Eulalia por la mañana la comunión de las Hijas de María. Al anochecer el ejercicio mensual con plática y exposicion.

En San Juan á las diez el ejercicio del Corazon de Jesus con misa y exposicion.

En Santa Fe por la tarde á las cuatro y media continuará el septenario de la Virgen del Buen Camino predicando el P. Dionisio Luis Martin.

El ejercicio del Corazon de María tendrá lugar por la tarde, con exposicion, en San Francisco y Teresas; en San Jaime al anochecer; y en el Socorro, por la tarde, sin exposicion.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Magdalena á la Virgen de los Remedios.

Lunes.—En Santa Catalina de Sena empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Asuncion de la Virgen á los cielos; siendo la exposicion á las nueve, á las diez y media misa mayor. A las siete de la tarde se rezará una parte del Santísimo Rosario, despues se verificará un devoto ejercicio con música y la reserva.

En la Catedral por la tarde despues de los actos de coro se cantarán solemnes completas en preparación á la festividad de la Asuncion de María.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena á la Virgen del Tránsito.

SECCION NACIONAL.

TODAVIA MÁS.

Es la *Semana católica* uno de los mejores, por no decir el mejor, de los periódicos catequísticos y piadosos que se publican en España. Sale en Madrid y forman su Redaccion distinguidos sacerdotes, ajenos á toda lucha de partido, atentos únicamente, como la *Revista popular*, al triunfo práctico de las buenas ideas sin mezcla ni avería. Ahora bien. No podía faltar la protesta de este ilustradísimo colega en lo relativo al Centenario teresiano, tal cual nuestros enemigos lo tratan de organizar. Hé aquí, pues, lo que escribe sobre este asunto:

«No hay duda que para celebrar y solemnizar como es debido la memoria de los Santos ha de procurarse ante todo que sean imitadas sus virtudes, y loadas y ensalzadas de la mejor y más alta manera que fuere posible. Esto es cosa clarísima y evidente. En los Santos no se halla nada que merezca ser tan honrado y alabado como la santidad que tuvieron. Por ella son grandes, ilustres, pereanes, perpetuos é inmortales sus nombres, y por ella viven vida gloriosa en el cielo. Esta santidad de los San-

tos pide de suyo que las fiestas y honras que se les hicieren vayan selladas por la Religion. Fiestas que no sean religiosas no son fiestas de Santos.

Ahora bien; en el Centenario de la mística Doctora, segun que se ha organizado, no se vislumbra el sello de la Religion, ántes parece ser un alarde de la francmasonería lo que estamos viendo. Porque vemos de un lado que el Sr. Sagasta, mason, preside la Junta nacional organizadora, y de otro, que la Comisión ejecutiva del Centenario acuerda escribir cartas á los señores obispos y gobernadores, indicándoles lo que han de hacer ó lo que pueden hacer, y vemos que la francmasonería española se regocija con las futuras fiestas de una Santa, á la que de todo corazon aborrece. Quien pensare que un Centenario así organizado honrará la memoria de santa Teresa se engaña, porque esta gloriosísima patriota nuestra quiere como todos los Santos, más que la pompa y el lujo y el dinero, la ofrenda de las oraciones, y la piedad y edificacion de las almas. Bueno es que la magnificencia exterior acompañe á las festividades religiosas; pero lo primero, absolutamente lo primero, es la piedad. Es llegada la hora, á lo que entendemos, de recordar estas verdades, no sea que alguno se entusiasme con cosas ajenas de la piedad. Cuando en un pueblo prevalece tan absurdo criterio, se toman por Religion los esplendores de la riqueza, y se rinde culto á las profanaciones del culto verdadero, y se favorece la causa de los enemigos de la Iglesia.

Queremos, pues, decir que el Centenario de Santa Teresa, tal como quieren organizarlo, no presenta el sello de la Religion, siquiera se junte mucho dinero y hasta se emplee en cosas buenas. Y los católicos deben abstenerse de cooperar á la obra nefanda de la francmasonería, cuyos intentos se han descubierto enteramente. Sin hacernos cómplices de la trama, debemos honrar á santa Teresa como santa Teresa quiere ser honrada, y no como tratan de hacerlo sus enemigos.

En Madrid se publica un periódico mason intitulado *El Debate*, el cual declara en una especie de circular ó prospecto sin fecha; que se propone, entre otras cosas, extirpar y destruir los «fanatismos, supersticiones y preocupaciones del pueblo español,» y añade que «para destruirlos es insuficiente la propaganda y el trabajo constante de los talleres, siendo preciso buscar el auxilio poderoso de la prensa para ayudar á los masones hasta conseguir que la institucion se ostente vigorosa y robusta en todas partes, haciendo desaparecer recelos y borrando las huellas de la asquerosa calumnia que inconsideradamente se ceba en la Orden.» Lo cual significa que la francmasonería española trata de acabar con la Religion valiéndose de la astucia, del disimulo y de la hipocresía. De aquí que se dé el caso, extraño en apariencia, de ver á la francmasonería alegrándose y complaciéndose del buen éxito del Centenario. Esto que escribimos no son cavilaciones infundadas, sino la pura realidad de los hechos.

Aquí aduce el colega varios textos de un periódico masónico de Madrid en comprobacion de sus afirmaciones. Siga la nacional protesta. Al fin hasta las piedras acabarán por hablar.—*F. S. y. S.*

SECCION EXTRANJERA.

LOS SUCECOS DE TRIESTE

No estaba tan destituido de importancia y trascendencia, como la Agencia Fabra pudo hacerlo suponer, lo ocurrido el día 3 del que corre en Trieste.

Había, sin embargo, en la relacion telegráfica algunas palabras alusivas, que si no suficientes para determinar á quien correspondía la responsabilidad de los sucesos, bastaban para despertar sospechas contra los revoltosos italianos, con quienes la multitud entró en violentas y desagradables relaciones, si bien de no grandes consecuencias.

Otro despacho que la Agencia de noticias no tuvo la bondad de comunicarnos, daba cuenta de la sesion municipal en que los ediles de la gran ciudad

marítima votaron, entre vivas aclamaciones, una resolucion expresiva de su horror contra el atentado cometido, y de sentimientos tranquilizadores respecto del órden público; lo cual, siendo ya algo más explícito, nos interesaba en conocer los detalles de la ocurrencia.

Pues bien; al presente tenemos explicaciones bastante claras para que comprendamos que el asunto no se limitaba al estallido de un petardo, la rotura de algunos cristales y el restablecimiento de la tranquilidad, por la intervencion de la policia, sino que se trataba de un acontecimiento trascendente, más que por los accidentes del momento, por sus orígenes y por sus relaciones políticas.

En una palabra, por el enlace que tiene con la situacion general revolucionaria y trasformadora que el Oriente y el Occidente del continente antiguo atraviesan.

Y, efectivamente, figuran en el motin á que aludimos, no los *irredentos* que, á pesar de sus protestas de amistad con los socialistas franceses, anuncian sus propósitos de reivindicar á Niza, ahora que por el visible decaimiento de la república francesa, se ofrece una ocasion oportuna que el maquiavelismo italiano no puede dejar pasar; no los promovedores y directores de aquellas escenas tumultuarias han sido los perturbadores pertinaces de la paz general que, en nombre de ideales sublimes, preparan el triunfo de miserables y villanas pasiones en todos los ángulos de la tierra.

Antecedentes de los sucesos.

El 1.º del mes que corre se inauguró con grande solemnidad la *Exposicion nacional de Trieste*. El hermano del emperador presidió el acto, y durante la Exposicion, la familia imperial permanecerá en la ciudad favorecida hoy por una concurrencia extraordinaria, de que los periódicos han hablado.

Esta exposicion tiene una significacion política especial. Sirve en cierta manera de cuadro histórico al quinto centenario de la reunion de Trieste á la nacion austro-húngara. En la inspiracion secreta de aquella fiesta nacional. Se ha querido rodear este centenario de grande brillo para manifestar la alianza íntima, la comunidad de intereses y deberes entre las orillas del Adriático y el país de Austria. Desde la apertura del San Gotardo, Trieste ha adquirido suma importancia estratégica y política; el gobierno austriaco lo sabe, y por eso ha querido demostrar, manifestar con un hecho ostentoso el acuerdo íntimo existente entre aquella poblacion y el país en general. Ante las *reivindicaciones irredentistas*, afortunadamente fracasadas, el ministerio austriaco utiliza la ocasion de celebrar con extraordinaria pompa el centenario, y repetiremos, de la incorporacion á los dominios de la casa de Absburgo de la ciudad del Adriático, destinado á ser una de las más importantes de Europa por su situacion geográfica.

La idea pareció felicísima desde luego en Austria, y la prensa ha saludado con efusion aquella demostracion nacional.

Los irredentos.

Mas, los irredentos, como se ha visto, lo comprenden de otro modo.

El odio irreconciliable al Austria; el exterminio jurado de las monarquías, y, sobre todo, si son católicas; el espíritu anárquico del libre pensar, crean un punto de vista harto contrario con el patriótico y elevado de los austro-húngaros, para que pudiera suponerse concordancia entre los pensamientos nobles de aquellos y los rastros y villanos de los repugnantes discipulos de Mazzini y Garibaldi.

Así es que el comité revolucionario se apresuró á publicar una proclama dirigida al pueblo, cuyo texto reproducimos en seguida.

«Pueblo de Trieste: La patria tiene necesidad de tus servicios. Es menester que vengues el insulto que Austria te arroja á la cara organizando la Exposicion. Recuerda que las grandes empresas no pueden

llevarse á cabo sin sacrificios: firme, pues, y apéstate para hacer los necesarios!

»El *comité* de accion que te dirige la invitacion presente, adoptará, durante el curso de los acontecimientos, las medidas que hayan de emplearse.

»Austria, esta amalgama de nacionalidades, diversas, está gobernada por el cañon, las prisiones, y *sporcheezze* (suciedades, *sic*).»

Esto conocido, lo demas se adivina.

Si nos atenemos al *Tagblatt*, de Viena, la bomba lanzada por un irredento sobre el cortejo que atravesaba el Corso, mató á una persona é hirió á diez.

Segun los pedazos recogidos en el sitio del atentado, no era el proyectil, como el telegrafo afirmó, un petardo inofensivo, á pesar de su estrépito, sino una bomba Orsini.

Esta fué arrojada desde el segundo piso de la casa número 9, y la policia, que cercó inmediatamente el edificio, lo encontró sin habitantes, porque estaban todos en el campo.

El propietario de la casa, un carnicero, *irredento* rabioso, estaba tambien ausente.

Las investigaciones continúan sin resultados.

Pero no pueden cerrarse los ojos ante la evidencia de hechos tangibles.

La irritacion, segun el periódico de Viena, es grande en toda la extension de la monarquía austro-húngara.

Por ello, y por las aspiraciones de mil maneras reveladas, que la Italia revolucionaria nutre en secreto y en público, creemos que se hará cada día más sensible la tirantez de las relaciones oficiales entre aquellos dos pueblos, tirantez que no serán parte á modificar las humillaciones del rey Humberto y sus ministros.

Y como consecuencia más inmediata, de unos sucesos que se han querido hacer pasar como insignificantes, no nos extrañará ver nuevas dilaciones para la entrevista, repetidamente anunciada y áun discutida (que tanto anhela se celebre el ministerio italiano), y la aparicion de nuevas y mayores dificultades para mantener inteligencias que los personajes del Quirinal suponen existir cordialmente con el emperador Francisco José de Austria.

EL REY DE LOS ZULÚS.

Como lo ha anunciado el telégrafo, Cettiwayo ha desembarcado en Plymouth. Acompañaban al Rey dos jefes zulús, otros de menor rango, el hijo mayor de sir Skepstone y el intérprete Sr. Dunn. Ha sido necesario negar infinitos permisos para subir á bordo del *Arab*, pues lord Kimberley no ha querido que se diese á Cettiwayo en espectáculo.

El Rey y los dos jefes saben algunas palabras de ingles. Cettiwayo, sentado en el puente, ha hablado con varios correspondientes de los periódicos de Londres. Se manifestaba alegre y sonreía con benevolencia.

Llevaba blusa de marinero y un sombrero con una insignia de su jerarquía. Sus compañeros iban tambien vestidos á la europea.

En las conversaciones que tuvieron lugar por medio del intérprete, declaró con energía que nunca hubiera habido guerra entre él é Inglaterra, y atribuyó la que le ha valido el disgusto de caer prisionero al «hombrecito de pelo blanco» (designando de este modo á sir Bartie Frére) y á los periódicos del cabo de Buena Esperanza, contra los que se manifiesta, muy irritado.

Ha manifestado que esperaba que despues de haber desembarcado en Inglaterra, el Gobierno ingles le permitiera volver á su país. Su pueblo le reclama, ha dicho, y el único que se opone á su restauracion es John Dunn. Hasta que suba al trono la guerra continuará, pero está seguro de que el pueblo ingles no dejará fallidas sus esperanzas.

Dijo que sus súbditos, en cuanto supieran que había ido á Londres, suspenderian las hostilidades; y uniendo la accion al pensamiento, colocó la cabeza sobre una mano é hizo que dormía, y añadió que estaba seguro de que á su vuelta le recibiría su pueblo con los brazos abiertos. La travesía ha sido feliz, y Cettiwayo, durante el trayecto de Madera á Plymouth, sólo ha estado mareado un día. En Plymouth una señora inglesa, miss Luxmore, le regaló un medallon de oro para retratos. El Rey se manifestó muy contento y dió á la señora las gracias más cordiales y entusiastas.

El traje que el Rey llevará en las grandes solemnidades es un uniforme de General. Casaca azul con vueltas encarnadas y bordadas de oro, y gorra con galones de oro. El pantalon es de la misma tela que la casaca. Se podrá juzgar de las varas que ha necesitado el sastre cuando se sepa que el Rey tiene sesenta pulgadas inglesas de cintura y cuarenta y seis medido por debajo de los brazos. Sus botas tienen doce pulgadas de largo y cuatro de ancho por la suela.

En el momento de ir á desembarcar, el Rey llamó al capitán Wait, que mandaba el *Arab*, y le en-

tregó la siguiente amable carta, redactada exclusivamente por el soberano.

«Al jefe del buque *Arab*.—Deseo daros las gracias por la manera con que habeis cuidado de mí en el viaje. Mil gracias. Nada me ha molestado, porque habeis accedido á todos mis deseos, y la comida ha sido abundante. Nos habeis dado cuanto hemos pedido; era como si estuviéramos en tierra. Tambien los que vienen conmigo os están reconocidos. Nunca he encontrado á nadie de tan buen corazon como el vuestro. Todos los días eran iguales, y hablabais amablemente con nosotros. Estoy verdaderamente reconocido, y me será grato, si vuelvo á viajar, encontrar una persona como vos. Donde me encuentre os serviré y referiré la manera con que me habeis asistido.—*Cettiwayo*.»

EGIPTO.

Alejandro 4.—Arabi acaba de publicar otra proclama cuyo contesto comunica al *Times* su correspondiente en esta.

«Cuando la escuadra inglesa, dice Arabi, olvidando todas las obligaciones internacionales, rompió el fuego contra nuestros fuertes; contestamos para hacer ver á Inglaterra que nadie nos atacaba impunemente. Les causamos muchos destrozos, mientras ellos fueron incapaces de ocasionar el menor daño á la mayor parte de nuestros cañones bien defendidos por trincheras de tierra. Edtónce, para vengarse, dirigieron su fuego contra nuestra ciudad, emprendiéndola contra los barrios habitados por los indígenas y cuya situacion les indicaban, por medio de señales, algunos cristianos colocados en ellos expresamente. Sus proyectiles cayeron sobre esta parte de la poblacion matando á pocos de sus valientes defensores y á bastantes egipcios pacíficos.

Para ahorrar tanto mal á individuos indefensos, nos retiramos á la ciudad, con todas nuestras fuerzas, llevando fuera de las puertas á los habitantes. Nuestros soldados indignados por lo que sucedía en los barrios indígenas, con celo excusable, prendieron fuego á algunas de las casas pertenecientes á los europeos, conocidos por su hostilidad hacia nuestro pueblo y que tan notoriamente habían auxiliado al enemigo. Mas los soldados respetaron las vidas, aún las de nuestros enemigos, á excepcion de los sorprendidos comunicándose con los ingleses.

Un traidor, que era entónce Khedive, y que hemos lealmente obedecido, mientras ha sido voluntad de nuestro Señor el jefe de los creyentes, abrió las puertas invitando á los ingleses para que entraran por ellas tratándoles con tanta deferencia, cuanto es el opróbio que sobre nosotros descarga. Por este acto le ha dispuesto Su Majestad el Sultan, jefe de los creyentes, que enviara tropas para auxiliarnos á arrojar á los enemigos, despues de haber sido juez de nuestra querrela.

Por lo que á nosotros se refiere, hemos concentrado las fuerzas en Kafr-Dawar, en el Cairo y alrededor del Canal de Suez. Nuestro general, Toulba Pachá, jefe de las tropas de Kafr-Dawar, ha intentado por tres veces la lucha contra el cobarde enemigo, impotente bajo los cañones de su escuadra, rechazándole cada vez despues de ocasionarle pérdidas considerables. Nosotros mismos, cuando el momento llegue, entramos en Alejandría, reuniéndonos con nuestros hermanos musulmanes de Stambul, castigando no sólo á los infieles, sino tambien á todos aquellos que apoyándoles han sido traidores á su país.

En consecuencia ordenamos á todos los fieles creyentes que abandonen la ciudad objeto de nuestra venganza á excepcion de aquellos que permanecen como aliados nuestros y que como hermanos saldrán á nuestro encuentro. Todos los demas que encontremos, cristianos ó musulmanes obligados á aquellos, serán pasto del hierro ó del fuego como lo ordena el profeta de Dios.

Que á nadie asusten las palabras escritas por el traidor Tewfik, ni las de aquellos que por temor ó maldad son incapaces de decir verdades. El jefe de los creyentes no se atreverá á aquellos de quien es Califa en el mundo entero. Si él fuese capaz de obrar de tal suerte, sus soldados y los nuestros son hermanos. Los que aparecieren contra vosotros hoy, mañana estarian á vuestro lado así en este mundo como en el otro; porque el paraíso está asegurado á los que mueren por la fe combatiendo á los infieles. A todos los demas, la muerte en este mundo, y en el otro el tormento eterno. Ahmed-Arabi Jefe del Egipto en representacion del Sultan.

CORREO DE HOY.

Madrid 9 de agosto.

Hoy ha sido día de noticias en Madrid.

Se ha dicho que se habían recibido órdenes de Sagasta para que no se tuviera ningun género de contemplaciones con los periódicos de oposicion, y que en su consecuencia serían denunciados cuatro

ó cinco, entre ellos, por ejemplo, *La Izquierda Dinástica*. Se ha dicho que D. Práxedes se inclinaba decididamente á la derecha, y que en este sentido aconsejaba que se fuera preparando la opinion. Han sonado varios nombres para el futuro ministerio, y entre ellos hemos oído los de Jovellar y Sanchez Brégua; Posada Herrera y Navarro Rodrigo; Fabié y Gullon; Cuesta y Alonso Colmenares.

Pero la noticia más estupenda es la disidencia que, si no ha estallado, se teme que estalle á la hora ménos pensada entre Vega de Armijo y Martinez Campos. Mientras este último se había forjado la ilusion de que Lopez Dominguez iria de buena gana á Egipto, no dejaba de acariciar la idea de que en un caso dado fuese allí un cuerpo de ejército, pero desde que Lopez Dominguez ha dado á entender que no iria mientras hubiera un general de la talla de Martinez Campos, ante quien no podía ménos de bajar la cabeza, ha mudado enteramente de opinion y hasta se ha llegado á creer que todo eso que está pasando en Oriente es una trama de D. Antonio para que deje el ministerio. El hecho es que por esta razon que ajusta perfectamente en el cacumen del general ó por cualquier otra que se calla, el bueno de D. Arsenio se ha puesto en frente del diplomático marques y no se conforma con la política que este sigue en la citada cuestion internacional.

Hoy se ha presentado á Camacho una comision de la alta banca reclamando contra esa vejatoria y costosa disposicion que exige el timbre móvil en las cartas que produzcan cargo ó abono; pues se viene á hacer de la correspondencia privada un documento público: esto ademas de los embarazos que ofrece la medida mercantilmente en la práctica. El señor Camacho ha contestado, segun costumbre, como el oráculo de Delfos.—S.

—Una candidatura ministerial á falta del cuento del día.

La Proganda Liberal ha recibido de Comillas la siguiente, como solucion á la crisis que nos amenazan y primer paso para la formacion de un gran partido nacional:

«Presidencia y Estado, D. Cláudio Moyano.
Gracia y Justicia, Bahamonde.
Guerra, conde de Cheste.
Hecienda, Barzanallana.
Gobernacion, Gutierrez de la Vega.
Fomento, conde de Xiquena.
Ultramar, Batanero.
Marina, Pinzon.»

Pero es más curioso todavia, aunque parezca imposible, el comentario que pone *El Diario Español* á esta candidatura.

Dice nuestro apreciable colega: «Este gabinete, ántes parece fabricado en La Granja que en Comillas.»

«No lo entendemos.»
—Un nuevo proyecto del Sr. Camacho. Asegura un diario que el célebre hacendista tiene el propósito de disolver el cuerpo de Carabineros, para formar en su lugar el antiguo cuerpo de Resguardos, que dependerá directamente del ministro de Hacienda.

Suponemos que es una broma del citado periódico. La administracion del Sr. Camacho no necesita crear cuerpos nuevos; lo que necesita es vigorizar los de los contribuyentes, estenuados por las medidas del ministro.

—La *Presse* de París dice hablando de España las siguientes lindezas:

«Entre tantas apreciaciones, las verdaderamente humillantes para nosotros, son las de los españoles.

«Los fieros hidalgos, que aguantan desde hace tanto tiempo á los ingleses en Gibraltar, que se mueren de ganas de apoderarse de Marruecos y no se atreven á tocarlo; los soberbios mendigos de Saida, debieran ser más indulgentes con nosotros.»

«Debieran considerar que si Francia se recoge y vigoriza sus músculos, es porque no quiere que Alemania se eternice en Strasburgo y Metz como Inglaterra en Gibraltar. El frances no es grande de España; pero tiene el amor propio del suelo patrio; quiere que éste sea libre, y cuando lo haya libertado, irá, si le acomoda, á Egipto á coger higos.»

Y la *Correspondencia* pone el siguiente comentario:

«Dejando á un lado si Francia cogerá ó no cogerá los higos que se propone coger en Egipto haciendo que otros saquen las castañas del fuego, no podemos ménos de deplorar el lenguaje duro que el diario parisiense usa con España, nacion que puede dar á la francesa ejemplos que imitar en los antiguos y en los modernos tiempos.»

Por lo demas, si en Francia se sigue el camino emprendido, ya pueden estar seguros los alemanes de la posesion de Metz y de Strasburgo, que los pueblos no se vigorizan en medio de las vacanales de París con las predicaciones de Luisa Michel, ni con las baladronadas de los que en otros tiempos emprendian una guerra al grito de ¡Berlín!

Francia cuenta entre nosotros con muchas sim-

patías, y no hemos de confundir sus intereses y sus opiniones con las de algun periodista poco conocedor de nuestra patria; pero, ¿cree la *Presse* que en los momentos actuales están los franceses para perder amistades?»

— En Nueva-Cáceres (Filipinas) se sintió el día 15 de Junio un temblor de tierra, cuya trepidación duró unos tres segundos.

— En Carig (Isabela de Luzon) también sintióse el 21 otro temblor de tierra de oscilación E. á O. de regular intensidad, que duró próximamente veinte segundos.

Este temblor se sintió también en Dogan, en que duró ocho segundos, llegando hasta Manila, donde su intensidad fué corta y para muchos pasó desapercibido.

Paris 8 de Agosto.

El nuevo ministerio francés leyó en las Cámaras la siguiente declaración, que es su programa de gobierno:

«El voto emitido por la Cámara de diputados el 29 de Julio último trae ante vosotros un nuevo ministerio. Su primer deber es decirnos cuál es para él la significación de este voto y la conducta que le impone. Al rehusar la Cámara los créditos necesarios para la ocupación de una parte del canal de Suez tomó una medida de prudencia y reserva que no es una abdicación. El gobierno se inspirará en el pensamiento que ha dictado este voto y conformará á él su conducta. Si ocurrieran sucesos que parecieran comprometer los intereses ó el honor de Francia, nos apresuráramos á convocar las Cámaras para someter las resoluciones que las circunstancias exigieran. Aunque ménos apremiantes no solicitan ménos nuestra atención las cuestiones interiores, pero por este lado á nada podemos comprometernos mientras dure la próxima suspensión de vuestras sesiones. Vamos á aprovechar este tiempo para estudiar estas cuestiones. Nos esforzaremos con el concurso de vuestras comisiones en hacer prevalecer las soluciones liberales y progresivas que encierran. Nos proponemos además otro objeto. Trabajar en reunir y conciliar las diversas fracciones de la mayoría republicana y si, con vuestra ayuda, podemos lograr tan patriótico resultado crearemos haber cumplido la obra que en las circunstancias actuales importa más á los intereses comunes de las Cámaras, de la República y de Francia.»

El Congreso de Asociaciones católicas obreras se abrió en Autun el 8 por la mañana. El Sr. Abispo de la diócesis dijo la Misa del Espíritu Santo, y enseguida en una alocución calorosa afirmó que en la actualidad los seglares habían heredado el ministerio que en la primitiva iglesia ejercían los diáconos.

A las ocho y media el congreso se reunió en secciones y empezó sus trabajos.

— Leemos en un periódico italiano:

«Se hacen grandes trabajos en el arsenal de Nápoles. Se alistan todos los buques de guerra aptos para salir al mar. Se ha reforzado el armamento de la *Terrible* y se han reparado los avisos *Vedetta* y *Esploratore*. El transporte *Ciudad de Génova* estará pronto listo para llevar tropas. Los marineros se ejercitan todos los días en simular embarcos y desembarcos. Cada buque tiene designada su compañía de desembarco á fin de que la escuadra italiana pueda en el acto poner en tierra algunos miles de hombres. El gobierno para estar preparado á todo evento, arregla el poder movilizar y embarcar en una semana una división. Esta división parece que es una de las que componen el cuerpo de ejército de Nápoles.»

— De Turin telegrafían á un periódico con fecha 5 de Agosto:

«Se han pedido al arsenal de construcciones militares provisiones de guerra para la movilización de un cuerpo de ejército de 25 mil hombres, al mismo tiempo que se han solicitado municiones para los fuertes de los Alpes.

Parece que las licencias concedidas no podrán pasar de fin de Agosto.

Alejandro 7.—Las tropas de Arabí atrincheran el terreno entre Aboukir y Ramieh y el borde Occidental del canal, cerca del lugar mismo donde fueron el sábado rechazados por los ingleses. Un tren llevando soldados y fellahs, avanzó hoy hacia Millaba. Los árabes venían con intención de destruir la línea, pero los cañones ingleses les han obligado á abandonar su proyecto. Han debido retirarse á 12 millas más allá del canal, en donde han construido un nuevo campo.

El general Alison se ha manifestado satisfecho por la manera como se organizó la defensa de la línea de Ramleh.

— La *Minerva*, de Mont-Real (Canadá) ha publicado la siguiente carta del general Charette al presidente general de la Union Allet, M. N. Renaud.

«Niágara, 2 de Julio de 1882.—Señor presidente: No quiero abandonar el Canadá, donde dejo la mejor parte de mi corazón, sin daros gracias por la calorosa acogida que habeis dispensado á vuestro

coronel. Sed mi intérprete cerca de todos los zuavos; decidles que los he hallado como los dejé doce años hace, y que cuento con ellos, como ellos pueden contar conmigo.

«Preciso es que sea muy grande el principio que tenemos el honor de servir, por el que, si es necesario, derramaremos nuestra sangre, para que tantos honores procure á nuestros zuavos, y tales entusiasmos despierte en ellos.

«Recordad que, falanje unida en derredor de la bandera, es preciso que esteis constantemente en primera fila para defender los intereses de la Iglesia y su Clero; y esa será la mejor manera de probar vuestro patriotismo.

«Ofreced á todos, desde el simple habitante al señor, la expresión de mi más vivo reconocimiento, y decidles que mi corazón de católico y soldado, no los olvidará nunca.

«Un recuerdo especial al senador Trudel, que nos ha hecho los honores de su hermoso país con amabilidad canadiense. Recordad que él ha sido uno de los primeros organizadores de la junta que envió los zuavos á Roma.

«No os digo adios, sino hasta la vista.

«El teniente coronel comandante del regimiento, —De Charette.»

— Leon XIII, cuya salud es ya excelente, ha recibido consoladoras noticias de Alemania. Las negociaciones continúan con actividad, y ya se han vencido graves dificultades.

Su Santidad no ha hecho cama, aunque le ha molestado una neuralgia.

— Acaba de morir la viuda de Abraham Lincoln. Después de perderle viajó por Europa y había perdido casi completamente la vista.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 10.—La *Gaceta* publica la ley creando una comisión organizadora de la Exposición minera, designando seguidamente el presidente y vocales que deben constituir la.

También se publican otras leyes sobre concesiones de ferro-carriles y construcción de carreteras, y varios indultos.

La *Correspondencia* niega que se haya llamado precipitadamente al señor fiscal de imprenta, como dice *El Día*.

La conversión de la Deuda exterior en las capitales extranjeras se eleva á 3.000 millones.

La reina Isabel llegará á Comillas el día 24.

Los tribunales ingleses han proferido sentencia contraria al buque inglés que hechó á pique el vapor *Iruac-bat*, propiedad de los señores Olan y Larrinaga.

Las compañías de los ferro-carriles han acordado una rebaja de 50 por 100 para los peregrinos que vayan á Roma.

Ha sido nombrado comandante general de los somatenes de Cataluña el brigadier Cayol.

Se calcula en cuatro millones de pesetas el importe de las 4.000 mulas adquiridas por los ingleses en Andalucía.

Ha sido denunciado *La Nueva Prensa*.

El 1.º de Setiembre reaparecerá el periódico *La Mañana*.

Ha fondeado en Santander el vapor *Alfonso XII*, con el correo de Cuba y 192 pasajeros. Se le han impuesto siete días de cuarentena.

Alemania envía á Suez tres buques de guerra.

Una proclama del Sultan condena como rebeldes á todos los jefes del ejército egipcio y ordena que las tropas turcas destinadas á Egipto se pongan á las órdenes del Jefe.

Los periódicos de Viena dicen que una alianza austro-alemana es el sólo punto estable en el caos político europeo.

Alemania é Italia han resuelto sostener los derechos de España á la protección del canal.

Austria ha propuesto que se aplaee la Conferencia.

Reina el pánico entre los cristianos de Siria, temiéndose que ocurran asesinatos. Las potencias se disponen para enviar buques á aquella region, á fin de proteger á sus respectivos nacionales.

Paris 10.—Han empezado las vacaciones parlamentarias.

El Consejo de ministros presidido por monsieur Grevy se ha ocupado del personal.

La prensa se ocupa principalmente del proceso sobre el crimen de Ferrayronu, que empezó á verse ayer.

El Khedive ha publicado una proclama declarando á Arabí y á todos los que le sigan rebeldes.

Londres 10.—El *Morning Post* dice que el iradé del Sultan dispone que se envíen tropas á Egipto, las cuales se pondrán á las órdenes del Khedive.

El *Times* dice que en el manifiesto dado por el Sultan se condena á los jefes del ejército egipcio como rebeldes y criminales, se hace mención de las relaciones amistosas de Turquía é Inglaterra y se afirma la intención de la Puerta de conservarlas.

GACETILLA LOCAL.

Castelar el fogoso tribuno, el soñador fantástico el ídolo de los revolucionarios, el Eolo que, en tiempos pasados, guardaba la caverna en que se revuelven con eterno coraje los vientos de las revoluciones, y desencadenaba sus tremendas tempestades sobre el suelo de la patria, Castelar, decimos, revolucionario impenitente, pero revolucionario embozado, ha escrito un artículo que titula *Proyectos baldíos*; en este artículo condena á la revolución, entendámonos, la condena cuando á él no le parece oportuna, pero la proclama siempre que convenga salvar á la patria; á la patria que bien pudiera confundirse con el Sr. Castelar.

Lástima da leer los indigestos razonamientos de esos pensadores libres y desatados que con la mayor gracia y desenvoltura del mundo dan de bruces en cualquier despropósito, contradicción ó paradoja.

Copiamos á continuación unos párrafos del artículo del Sr. Castelar para que se vea cómo habla un revolucionario semi-escarmentado, y se comparezca al mismo tiempo á ese hombre tan famoso por su palabra, y que, sin embargo, siempre que abre la boca ó toma en su mano la pluma, nuestra no tener sana la cabeza, ni enteras sus facultades mentales.

Nótese, sino, como en esos párrafos dice con énfasis un si es no es pedantesco: «enemigos de la pena de muerte, la empleamos para salvar la patria; enemigos de la revolución, sólo la emplearíamos, si fuese necesario, para salvar la libertad.» Que es decir: matar es un crimen, porque según mis principios el hombre no tiene derecho sobre la vida del hombre; pero cometo gustoso este crimen si es útil á la patria; la revolución (es decir lo que D. Emilio, revolucionario en todas sus ideas, entiende por revolución que es tan sólo el hecho,) la revolución es un mal, pero ese mal en ciertos casos, es santo.

¡Qué lógica! ¡qué ciencia! ó más exacto: ¡qué jactancia! ¡y qué insensatez!

Sin embargo; en tierra de ciegos el tuerto es rey. En tierra de revolucionarios Castelar es un *santon*. Vease sino lo que escribe.

«Desengañémonos, amigos, Dios no prosperará los días de la unión; porque Dios va del caos á la luz y no de la luz al caos. Si algo hay desacreditado en la consecuencia pública es la federal; no tanto por errores como por vago; y si algun método hay desacreditado entre los métodos políticos, es el método revolucionario, no tanto por su violencia como por su inutilidad. La democracia no puede ir á la federación, tal como aquí se comprende, porque esta federación de ahora más se parece al nihilismo ruso que á la república europea. La democracia no puede aceptar el método revolucionario tal como aquí se practica, porque tal método, sin hacer daño ninguno á sus enemigos, divide y separa neciamente á sus amigos. Los partidos no pueden condenar la revolución en absoluto; nosotros no la hemos condenado jamás para todas las circunstancias y en todo tiempo y lugar, porque condenaríamos un medio, al cual no puede renunciarse, no, en absoluto. Los hombres de Estado jamás dicen de esta agua no beberé. Así como enemigos de la pena de muerte la empleamos para salvar á la patria, enemigos de la revolución, sólo la emplearíamos, si fuese necesario, para salvar la libertad. Pero las revoluciones no pueden ser para todos los días ni para todos los pueblos. Elevarlas, como han hecho Zorrilla y sus amigos, á un imperativo categórico, absoluta regla de conducta política, si no fuera plan inútil ó una triste abstención muy premeditada y muy egoísta, sería increíble demencia. Sobre todo, el país está cansado de esa revolución pintada en los periódicos que nunca llega, jamás, á los hechos, y de unos revolucionarios palabreros que han comenzado por meterse en mil conspiraciones fantásticas y han concluido por poblar con sus feroces personas las tribus dinásticas.

El país creará en la revolución del Sr. Zorrilla cuando vea una muestra de ella, siquiera venga en la punta de cualquier uña ó en el seguro de cualquier lenteja. Pero estarse allá en Paris el jefe revolucionario predicando la revolución para ni hacerla, ni aun siquiera para sustentarla, francamente, nos parecería la más donosa de las ocurrencias, si no nos pareciese la más honda de las perturbaciones. Un revolucionario que no da frutos, se asemeja hoy á un árbol que no da frutos. Pues si tan fuertes sois, tan decididos estais, si sentís esa vocación de héroes y de mártires, id á los luctuosos campos de batalla y no á los divertidos *boulevares* de Paris. Veamos vuestras huestes saltando por las cumbres del Pirineo lanza en ristre y no vuestros periodistas destruyendo desde sus cómodas redacciones los castillos de naipes por ellos mismos levantados. La broma es larga, pues dura ya nueve años. Con la revolución pasa como con la unión; solamente las ven y solamente las catan aquellos que las desean.

El público se queda completamente á oscuras y ayunas de una y otra. Puesto que tenéis un jefe de tantos bríos, progresistas democráticos, que haga en España, por lo ménos, lo que ha hecho Arabí-Bajá en Egipto y no se reduzca modestamente á tener el genio asiático y orien-

